

**Brüssel. Im Hinblick auf die nächsten Olympischen Spiele 2016 in Rio de Janeiro rüstet der belgische Verband mächtig auf. In allen drei olympischen Disziplinen wurden Startrainer verpflichtet.**

Wenn man von den Namen der neuen Coaches in Belgien ausgeht, sind Medaillen bei den Olympischen Reiterspielen 2016 in Rio de Janeiro bereits vorgebucht. Verpflichtet wurden im Springen der frühere deutsche Bundestrainer Kurt Gravemeier (55), in der Dressur der niederländische Erfolgbringer Sjef Janssen (63) und in der Vielseitigkeit der Briten Mark Phillips (64), der Team-Olympiasieger in München 1972. Im Springen gehört Belgien seit Jahren zur Weltspitze, so kamen zuletzt die Einzelweltmeister - Jos Lansink 2006 und Philippe LeJeune 2010 - aus dem Königreich, dazu holte die Equipe 2010 in Kentucky Bronze. In Dressur und Vielseitigkeit hapert`s noch dagegen arg...

**Kurt Gravemeier** hatte nach Sydney 2000 den Bundestrainer-Job von Herbert Meyer übernommen. Der 31-malige deutsche Nationen-Preisreiter war von 1997 bis 2000 zunächst Coach der deutschen Nachwuchsspringreiter, außerdem von 1988 bis 2012 Chef im Turnierstall des früheren Ausschuss-Vorsitzenden Hendrik Snoek auf Gut Berl in Münster. Aus gesundheitlichen Gründen hatte der Pferdewirtschaftsmeister die eigenen sportlichen Ambitionen aufgeben müssen. In seiner Zeit als Bundestrainer holten deutsche Springreiter bei Olympia und internationalen Meisterschaften 15 Medaillen.

## Belgien holte Staraufgebot an Trainern mit Blick auf Olympia in Rio

Geschrieben von: Dieter Ludwig  
Dienstag, 16. April 2013 um 12:08

---

Dank **Sjef Janssen** beendeten die niederländischen Dressurreiter die über Jahrzehnte dauernde deutsche Vorherrschaft im Viereck. Ehe er sich ganz auf den Reitsport konzentrierte, studierte er Elektronik, Betriebswirtschaft, war Versicherungskaufmann, ließ sich im Hotelfach ausbilden und im Sportmanagement „und alles schloss ich mit einem Diplom ab“. Seit 1991 ist er mit der dreimaligen Einzel-Dressurolympiasiegerin Anky Van Grunsven (45) zusammen, sie heirateten 2005 „am Rande“ des Weltcup-Finals in Las Vegas. Sjef Janssen, der erste Schüler aus der Niederlande von Reitmeister Johann Hinnemann (Vörde), war in seiner Heimat Bondscoach zwischen 2005 bis nach Olympia in London 2012, auf Bo gewann er 1991 in Donaueschingen bei der Europameisterschaft Team-Bronze. „Mein Vertrag läuft bis Rio – mit Option auf Verlängerung“, so der Sohn des viermaligen Landesmeisters der Radprofis, zweimaligen Tour de France-Starters und WM-Dritten 1947, Sjef Janssen sen. (93).

**Mark Anthony Peter Phillips** war zunächst für Schlagzeilen gut im Sport und danach für die Boulevard-Presse. Er gewann viermal die berühmteste Vielseitigkeitskonkurrenz in Badminton, dazu Mannschafts-Gold in München. Zwischen 1973 und 1992 war er verheiratet mit Prinzessin Anne, ihre gemeinsame Tochter Zara wurde 2006 in Aachen Weltmeisterin und in London mit der Equipe Silbermedaillen-Gewinnerin. Nach der Scheidung von der Königin-Tochter heiratete Mark Phillips 1997 die amerikanische Dressurreiterin und WM-Starterin Sandy Pflueger, die 1981 in Badminton in der Military hinter ihm Zweite war. Nach der Scheidung (2012) von der früheren Schülerin von Reitmeister George Theodorescu lebt er jetzt mit der Springreiterin Lauren Hough (USA) zusammen. Von 2001 bis 2012 war er Coach der Vielseitigkeits-Equipe der USA.